

Careum Forum 09 „Qualifiziert und engagiert! Ist mein Diplom anschlussfähig oder werde ich abgehängt?“

Barbara Gassmann: Systemwechsel erzeugen Verunsicherungen

Seit 2004 das neue Berufsbildungsgesetz in Kraft getreten ist, hat sich in der Berufsbildung Pflege vieles geändert.

Dies hat zu mannigfaltigen Verunsicherungen geführt. Im Referat werden die individuelle Ebene einerseits und die Verhältnisse andererseits genauer beleuchtet.

Es wird gefragt:

- Was hat sich in den Strukturen und Zuständigkeiten geändert z.B. bei den Kantonen, in verschiedenen Gremien und in der Zusammenarbeit zwischen Institutionen?
- Inwiefern verunsichern die Veränderungen Berufsinteressentinnen, langjährige Berufsangehörige, Vorgesetzte und andere Verantwortliche?
- Wie wirken sich die Veränderungen auf der jeweiligen Ebene aus?
- Woran soll man sich orientieren?
- Welche Chancen bieten die Veränderungen?
- Was kann individuell getan werden, damit Zuversicht und der Glaube an das eigene Potential gestärkt werden?
- Welches sind Schlüssel, um auf der Verhältnis-Ebene nachhaltige Verbesserungen für die Pflege als Fachgebiet und für die Pflegenden als Berufsangehörige zu bewirken?

Barbara Gassmann ist Vizepräsidentin des Schweiz. Berufsverbandes der Pflegefachfrauen und Pflegefachmänner (SBK-ASI)